

Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

IBCE considera que bloqueos perjudicaron el crecimiento de la economía al primer trimestre

El gerente general del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), Gary Rodríguez, consideró que, a causa de los bloqueos de caminos, la economía nacional mostró un bajo crecimiento al primer trimestre que, según el Instituto Nacional de Estadística (INE) llegó al 2,3%.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/09/04/ibce-considera-que-bloqueos-perjudicaron-el-crecimiento-de-la-economia-al-primer-trimestre/

Anapo: Avasallamientos, bloqueos y la verificación de la FES generan inseguridad jurídica

Los avasallamientos, los bloqueos constantes y el plazo de dos años para la verificación de la Función Económica y Social (FES), son los principales temas que generan inseguridad jurídica en el país, asegura la Asociación Nacional de Productores de Oleaginosas (Anapo).

Fuente Original:https://eju.tv/2023/09/anapo-avasallamientos-bloqueos-y-la-verificacion-de-la-fes-generan-inseguridad-juridica/

Gobernaciones advierten efectos de caída de ingresos y el Gobierno lo atribuye a temas externos

Las gobernaciones del país ven con temor la caída de ingresos y la reducción de presupuesto de cara a 2024 que fue reconocida por el Gobierno nacional, desde donde atribuyen esta situación a factores externos como la baja del precio internacional del petróleo y el volumen de gas demandado por Argentina y Brasil, según el ministro de Economía, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230902/gobernaciones-advierten-efectos-caida-ingresos-gobierno-atribuye-temas

YPFB estima que el plan de exploración tendrá frutos entre dos y tres años

El presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB), Armin Dorgathen, informó este domingo que el plan de exploración que lleva adelante tendrá fruto en un periodo de dos a tres años. Además, adelantó que la compañía alista la certificación de las reservas de gas para esta gestión.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-estima-que-el-plan-de-exploracion-tendra-frutos-entre-dos-y-tres-anos_338594

El Gobierno dice que caída de ingresos en la Gobernación cruceña se debe a un contexto externo y niega recorte

La directora de gestión presupuestaria del Ministerio de Economía, Gloria Villanueva, informó este domingo que algunas gobernaciones fueron afectadas por la disminución de los ingresos por la exportación de hidrocarburos. No obstante, negó que el Gobierno hubiera recortado recursos a estas entidades que, según la funcionaria, tendrán un incremento en sus asignaciones por otras fuentes de ingresos.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-gobierno-dice-que-caida-de-ingresos-en-la-gobernacion-crucena-se-debe-a-un-contexto-externo-y-nie_338620

La mayoría del gas que explota Bolivia proviene de campos descubiertos antes de 2005

Bolivia vive del gas natural descubierto antes de 2005. Desde ese periodo a la fecha, no hubo grandes hallazgos que movieran la aguja. Así, los megacampos Margarita, San Alberto, Sábalo e Incahuasi fueron descubiertos en la década de 1990 y el último en 2004.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-mayoria-del-gas-que-explota-bolivia-proviene-de-campos-descubiertos-antes-de-2005_338632

YPFB: El suministro de gas está totalmente garantizado en el mercado interno y el plan de reposición logrará resultados positivos

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) afirmó que el suministro de gas en el mercado interno está totalmente garantizado y aseguró que el plan de reposición de reservas logrará resultados positivos "en un par de años".

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230903/fypfb-suministro-gas-estatotalmente-garantizado-mercado-interno-plan

YPFB dice que planta de urea fue parada para vender gas a Argentina y alista su reactivación después de 80 días

Después de más de 80 días de paralización, la estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) informó que el 4 de septiembre reanudará las operaciones de la Planta de Amoniaco y Urea, que fue parada para poder exportar más gas al mercado argentino en la época de invierno.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-dice-que-planta-de-urea-fue-parada-para-vender-gas-a-argentina-y-alista-su-reactivacion-despues_338608

Planta de Urea reanuda producción y apunta a Brasil para exportación

El presidente de YPFB, Armin Dorgathen, informó ayer que la Planta de Amoniaco y Urea reanudó hace unos días las actividades de producción lo que coincide con el inicio del período de siembra, la alta demanda y el incremento en el precio del fertilizante.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/planta-urea-reanuda-produccion-apunta-brasil-exportacion/20230903200409919545.html

Bolivia sustituye importación de urea casi en su totalidad, el 99% que se consume es producción de la planta de Bulo Bulo

El 99% del total de urea consumida en Bolivia es de producción de la planta instalada en la localidad cochabambina de Bulo Bulo, lo que significa que la importación de este agrofertilizante se sustituye casi en su totalidad en el país, según YPFB.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41376-bolivia-sustituye-importacion-de-urea-casi-en-su-totalidad-el-99-que-se-consume-es-produccion-de-la-planta-de-bulo-bulo

Suspenden viajes por la carretera nueva a Santa Cruz por un bloqueo en

Entre Ríos

Pobladores de Entre Ríos instalaron un bloqueo en el puente Ichilo, en la carretera nueva Cochabamba Santa Cruz, por lo que la Terminal de Buses suspendió los viajes por esta vía y solo habilitó las salidas por el tramo antiguo.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230904/suspenden-viajes-carretera-nueva-santa-cruz-bloqueo-rios

La Gestora registra 61.000 nuevos asegurados y fondo del Sistema Integral de pensiones llega a \$us 25.000 millones

El gerente general de la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo, Jaime Durán, informó que hasta agosto de este año la entidad estatal registró a 61.000 nuevos asegurados. Además, el funcionario informó que el fondo del Sistema Integral de Pensiones llega a los \$us 25.000 millones, con lo que implica un rendimiento del 4%, señala un reporte de la agencia ABI.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/la-gestora-registra-61000-nuevos-asegurados-y-fondo-del-sistema-integral-de-pensiones-llega-a-us-250_338581

El 61% de las transferencias digitales en Bolivia se han hecho a través de QR

Un informe de la Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban) señala que, a junio de 2023 de más de 77 millones de transferencias interbancarias, un 61% correspondió a "\$imple, pago móvil" (QR). Con esto, según la entidad, se demuestra que la banca digital continúa mostrando resultados altamente positivos sobre la inclusión financiera.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-61-de-las-transferencias-digitales-en-bolivia-se-han-hecho-a-traves-de-qr_338574

La producción boliviana se alista para la prueba ambiental de la UE

Unos más que otros, los productores de madera, café y cacao de Bolivia se preparan para cumplir los nuevos requisitos establecidos por la Unión Europea (UE) para luchar contra la deforestación importada y para reducir su impacto ambiental en los bosques, más aún cuando la norma dispone que no podrán ingresar a ese mercado productos que provengan de zonas deforestadas luego de 2020.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/la-produccion-boliviana-se-alista-para-la-prueba-ambiental-de-la-ue_338562

Demanda de China y Chile abre mercado para chía, carne, leche, palta y limón

En alianza, el Gobierno nacional y el sector privado de Santa Cruz, 'maduran' la apertura de nuevos mercados de exportación para la chía, carne bovina y derivados lácteos. La semilla está en el radar de China, en tanto que la proteína roja animal y los productos alimenticios derivados de la leche están en la mira de Chile. Palta y aceite de limón y la fruta cítrica también interesan al país vecino.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/demanda-de-china-y-chile-abre-mercado-para-chia-carne-leche-palta-y-limon_338563

Demanda de China y Chile abre mercado para chía, carne, leche, palta y limón

En alianza, el Gobierno nacional y el sector privado de Santa Cruz, 'maduran' la apertura de nuevos mercados de exportación para la chía, carne bovina y derivados lácteos. La semilla está en el radar de China, en tanto que la proteína roja animal y los productos alimenticios derivados de la leche están en la mira de Chile. Palta y aceite de limón y la fruta cítrica también interesan al país vecino.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/demanda-de-china-y-chile-abre-mercado-para-chia-carne-leche-palta-y-limon_338563

WhatsApp y otras app relegan a la tradicional llamada por celular

En los últimos ocho años, el tráfico de voz originado en la red móvil se ha desplomado debido a un mayor uso de aplicaciones (app) como WhatsApp, Messenger, Duo, Telegram, Facebook o Twitter, entre otras, para hacer llamadas telefónicas por internet o para interactuar en las redes sociales.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/09/04/whatsapp-y-otras-app-relegan-a-la-tradicional-llamada-por-celular/

El Gobierno responsabiliza a la Gobernación cruceña de la falta de coordinación en tramo carretero

El ministro de Obras Públicas, Édgar Montaño, responsabilizó este domingo a la Gobernación y la Asamblea Legislativa de Santa Cruz por la falta de ratificación del convenio intergubernativo para la construcción del tramo carretero Buena Vista – Las Cruces, tras agotar todas las instancias administrativas y técnicas.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/economia/2023/09/03/el-gobierno-responsabiliza-a-la-gobernacion-crucena-de-la-falta-de-coordinacion-en-tramo-carretero/

Presupuesto 2024 para entidades territoriales y universidades públicas tendrá incremento del 1,6%

El techo presupuestario 2024 para entidades territoriales y universidades públicas tendrá un incremento del 1,6%, pese al contexto internacional complejo y la caída del precio internacional del petróleo, según la directora de Programación y Gestión Presupuestaria del Ministerio de Economía, Gloria Villanueva.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41360-presupuesto-2024-para-entidades-territoriales-y-universidades-publicas-tendra-incremento-del-1-6

Convenio viabiliza dotación de terreno para emplazar el centro de acopio de aceites con Bs 68 millones de inversión

El Servicio de Desarrollo de las Empresas Públicas Productivas (Sedem) y la alcaldía de Tiraque firmaron un convenio que viabiliza la dotación de tres hectáreas (ha) de terreno para emplazar el Centro de Acopio de Residuos Líquidos de la estatal Industria Boliviana de Aceites Ecológicos (IBAE), con una inversión de Bs 68 millones.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41364-convenio-viabiliza-dotacion-deterreno-para-emplazar-el-centro-de-acopio-de-aceites-con-bs-68-millones-de-inversion-2

Inversión para la industrialización del litio boliviano superará los \$us 3.000 millones con un modelo de negocios soberano

El presidente Luis Arce afirmó que la inversión comprometida para la industrialización del litio boliviano superará los \$us 3.000 millones con un modelo de negocios soberano, mediante el cual el Estado tiene el control de toda la cadena productiva.

Fuente Original:https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/41354-inversion-para-la-industrializacion-del-litio-boliviano-superara-los-us-3-000-millones-con-un-modelo-de-negocios-soberano

Valor de exportaciones de chía boliviana alcanzó a \$us 325 millones entre 2007 y 2022

El valor de las exportaciones de semillas de chía, entre 2007 y 2022, acumuló un total de \$us 325 millones. El principal mercado fue México, según datos del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE).

Fuente Original:https://abi.bo/index.php/noticias/feeds/36-notas/noticias/economia/41368-valor-de-exportaciones-de-chia-boliviana-alcanzo-a-us-325-millones-entre-2007-y-2022

Siembra de productos y alimento de animales están en riesgo por sequía del lago Titicaca

La sequía de 2022 ya puso en aprietos a las comunidades de los pueblos que rodean al lago Titicaca, pero este año podría agravarse la situación porque la falta de agua puso en riesgo la siembra de productos y el alimento para los animales de pastoreo, lamentaron los alcaldes de Huatajata, Timoteo Gutiérrez, y de Huarina, Wilson Mamani.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230904/siembra-productos-alimento-animales-estan-riesgo-sequia-del-lago-titicaca

"Hemos amanecido con 17 litros por segundo": Sucre se alista para la peor seguía de la última década

El gerente de la Empresa Local de Agua Potable y Alcantarillado Sucre (Elapas), Grover Urquizo, advirtió que la capital de Bolivia sufrirá una de las peores sequías de los últimos 10 años. El flujo en Cajamarca se redujo a 17 litros por segundo y se está bordeando el límite para que la situación pase a ser crítica.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230904/hemos-amanecido-17-litros-segundo-sucre-se-alista-peor-sequia-ultima-decada

Bolivia registra 89 focos de calor, la mayor cantidad está en Beni

Según el Sistema Integrado de Monitoreo de Bosques (SIMB), hasta las 07h30 de este lunes se registraron 89 focos de calor en todo el territorio nacional, Beni es el departamento que concentra la mayor cantidad.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230904/bolivia-registra-89-focos-calor-mayor-cantidad-esta-beni

POLÍTICA

El presidente Arce dirá presente en cumbres del G77+China y de las

Naciones Unidas

La viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, informó ayer que el presidente Luis Arce participará en las cumbres del G77+China y de la Naciones Unidas, en la Habana, Cuba, y en Nueva York, Estados Unidos, respectivamente.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/presidente-arce-participara-cumbres-g77-china-naciones-unidas-mes/20230904123119919571.html

Lucho fue proclamado candidato en Tupiza y Evo recibe apoyo en Tarija

El presidente Luis Arce y el jefe del MAS, Evo Morales, cumplieron ayer una agenda de actividad política en el sur del país. Lucho fue proclamado candidato presidencial 2025-2030 por el líder campesino de Potosí, mientras que Evo recibió apoyo en su visita a varios pueblos en Tarija.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/lucho-fue-proclamado-candidato-tupiza-evo-recibe-apoyo-tarija/20230903112609919523.html

Pelea en el MAS tiene ritmo preelectoral con un debate sobre crisis y narcotráfico

La pelea por el control del MAS apunta al próximo congreso del partido, pero ya tiene un ritmo preelectoral con miras a los comicios nacionales de 2025. Por una parte, la facción que promueve el retorno de Evo Morales al poder acusó al Gobierno de Luis Arce de no resolver "la crisis económica", mientras que desde ala que trabaja en la reelección del presidente apuntan al enclave cocalero de Chapare como el centro de producción de cocaína.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/pelea-en-el-mas-tiene-ritmo-preelectoral-con-un-debate-sobre-crisis-y-narcotrafico_338629

En Santa Cruz Choquehuanca habla de la moral que deben tener los nuevos líderes: "Para que ya no nos manipulen y respeten lo que las bases decidan"

El vicepresidente David Choquehuanca señaló que los nuevos dirigentes y lideres tienen que ser un ejemplo para hacer respetar al pueblo y también habló de la moral. La autoridad, estuvo el fin de semana en el encuentro con las "Juventudes de la Nueva Generación" en la La Guardia.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/en-santa-cruz-choquehuanca-habla-de-la-moral-que-debentener-los-nuevos-lideres-para-que-ya-no-nos-m_338635

"Yo lo tenía guardado": Evo alerta supuesta fórmula "Del Castillo-Andrónico 2030-2035"

Evo Morales afirmó este domingo, en su programa de Radio Kawsachun Coca, que el ministro de Gobierno, Eduardo del Castillo, tendría pensado postularse para las elecciones de 2030-2035 y que su compañero de formula como vicepresidente sería nada más ni nada menos que el titular del Senado, Andrónico Rodríguez.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/castillo-andronico-2030-2035-evo-asegura-que-ministro-aspira-presidencia-titular-senado/20230904114103919566.html

Csutcb arcista insta a evistas a deponer 'posiciones radicales' y pide investigar actos de violencia

El secretario general de la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) a fín a Luis Arce, Mario Seña, instó a la fracción de la Csutcb evista a deponer "posiciones radicales" y demandó una investigación a detalle sobre la instigación a la violencia durante el congreso en El Alto el mes pasado.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/csutcb-arcista-insta-evistas-deponer-posiciones-radicales-pide-investigar-actos-violencia/20230903195928919543.html

Temen militarización en Chapare y hay tensión

Dirigentes campesinos y legisladores de la facción 'evista' del MAS expresaron su temor ante una eventual "militarización" de Chapare y de las zonas rurales del país. Además, denunciaron "operaciones de inteligencia" en el trópico de Cochabamba supuestamente para neutralizar las protestas.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/temen-militarizacion-en-chapare-y-hay-tension_338631

Evo Morales acusa al Gobierno de presionar al TCP para inhabilitarlo en las elecciones 2025

El expresidente y jefe del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, acusó este domingo al presidente Luis Arce de presionar al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) para que lo inhabiliten, en las elecciones generales de 2025.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230903/evo-morales-acusa-al-gobierno-presionar-al-tcp-inhabilitarlo-elecciones

El Pacto de Unidad afín a Evo posterga hasta octubre su bloqueo de caminos y da nuevo ultimátum al Gobierno

El Pacto de Unidad afín a Evo Morales anunció este sábado la decisión de suspender su bloqueo de caminos, anunciado para el 4 de septiembre, y decidió dar un nuevo ultimátum al Gobierno para atender sus demandas.

Fuente Original:https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230904/pacto-unidad-afin-evo-posterga-octubre-su-bloqueo-caminos-da-nuevo

Elecciones judiciales: postulantes con puntuación alta irán a la preselección de la Asamblea

Solo los postulantes que superen los 65 puntos sobre 100 pasarán a la sesión de Asamblea que preseleccionará a los candidatos al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP), Tribunal Supremo de Justicia (TSJ), Tribunal Agroambiental (TA) y Consejo de la Magistratura (CM), en un proceso que contará con veedores nacionales e internacionales, entre ellos la Organización de las Naciones Unidas (ONU)

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/elecciones-judiciales-postulantes-puntuacion-alta-iran-preseleccion-asamblea/20230902132539919471.html

Alarcón admite que aprobación de la ley de elecciones en Diputados será compleja

El diputado de Comunidad Ciudadana (CC) Carlos Alarcón informó que las tres bancadas de la Cámara de Diputados discutirán el martes en una reunión la ley de elecciones judiciales aprobada el jueves Senadores.

Fuente Original:https://www.la-razon.com/nacional/2023/09/04/alarcon-admite-que-aprobacion-de-la-ley-de-elecciones-en-diputados-sera-compleja/

OTROS

Crisis en Potosí: cae asesor de exgobernador y alcalde va preso

El departamento de Potosí enfrenta una seria crisis política a causa de escándalos de corrupción y delitos sexuales que envuelven a sus dos principales autoridades, el Gobernador y el Alcalde.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/crisis-potosi-cae-asesor-exgobernador-alcalde-va-preso/20230902201901919506.html

Viceministro asegura que no hay rastro de ingreso de Marset a países vecinos

El viceministro de Defensa Social y Sustancias Controladas, Jaime Mamani, informó que Bolivia realiza un cruce de información con los representantes de los diferentes delegados de las fronteras y que no existe registro de que Marset hubiera salido de Bolivia ni por los pasos legales e ilegales.

Fuente Original:https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/viceministro-asegura-que-rastro-ingreso-marset-paises-vecinos/20230902204557919510.html

Supuesto audio de la fuga de Marset es falso, según el Gobierno

En las últimas horas se conoció e hizo viral un audio en el que se escucha una supuesta llamada en la que un funcionario policial alertó a Sebastián Enrique Marset Cabrera de que había salido una orden de captura en su contra y lo conmina a escapar a la brevedad. Mientras tanto, el Gobierno dice que es falso y continúa la investigación en contra de cuatro jefes policiales por, supuestamente, ayudar en la fuga de este narcotraficante uruguayo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/supuesto-audio-de-la-fuga-de-marset-es-falso-segun-elgobierno_338637

EDITORIALES

Un cambio para revertir cifras

Este año no pinta nada bien para Bolivia en términos económicos. La gestión empezó con la escasez de dólares, las Reservas Internacionales Netas en divisas cayeron el 8 febrero a \$us 372 millones y el primer trimestre cerró con la intervención de Banco Fassil, considerada la tercera entidad financiera del sistema nacional. Entonces, es momento de hacer un alto y repensar la relación entre Gobierno y empresarios para apuntalar la economía y acercarse a la previsión de crecimiento.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/opinion/un-cambio-para-revertir-cifras_338648

Incentivar la importación de Bienes de Capital

Los bienes de capital son los utilizados para llevar a cabo un proceso de producción de otros bienes intermedios o de consumo, por ejemplo, la maquinaria que requiere una fábrica para procesar o transformar materias primas e insumos en productos finales. A este tipo de activo también se le conoce como bien de equipo, bien de producción o bien de inversión. Los bienes de capital de caracterizan por su alto valor y duración y constituyen parte principal del patrimonio de una industria y se les llama "de capital" porque constituyen parte esencial de la inversión del capital.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/opinion/incentivar-la-importacion-de-bienes-de-capital_338642

El gas se hace gas: Yo no fui, fue Teté

El presidente Luis Arce ha reconocido que la producción de gas está tocando fondo. Al escuchar esta declaración mi primera reacción fue de un gran susto. Me santigüé tres veces e invoqué a mi orishá Xango, pensé que me había reencarnado en el primer mandatario. Repetía lo yo digo hace años: El gas se hace gas. Después sospeché que una inteligencia artificial proimperialista había puesto mis palabras y cifras en su discurso. No, nada de eso, opinador presumido. No fue acto de espiritismo económico ni una jugarreta del ChatGPT. Fue un ataque increíble de sinceridad digno de resaltar en la hermandad azul.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/opinion/el-gas-se-hace-gas-yo-no-fui-fue-tete_338583

El Estado empresario empobrece – 1,5 millones de venezolanos se van a Perú

El Estado empresario no funcionó, no funciona, ni funcionará jamás. Solo genera pobreza y desventura y fuerza a sus ciudadanos a migrar desesperadamente a otros destinos. Tomando frases de una reciente entrevistaque me hicieron en Radar Energético, ampliaré algunos conceptos y argumentos, comparando las recientes historias económicas de Venezuela y Perú.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/el-estado-empresario-empobrece-15-millones-devenezolanos-se-van-a-peru_338585



Pagina de Noticias CEPB(https://noticias.cepb.org.bo/)

